



## La piste des Venturiers remise à neuf

L'historique piste des Venturiers, itinéraire du GR9 qui monte à la Croix de Provence depuis les Cabassols à Vauvenargues, a été entièrement rénovée. Finies les ornières casse-pattes ! Désormais c'est une bande de cheminement confortable et uniforme qui s'offre aux promeneurs.



Un itinéraire fréquenté

Plus de 45 000 personnes par an gravissent le sentier des Venturiers pour atteindre la crête de Sainte-Victoire. Fermée à toute circulation motorisée, les seuls véhicules autorisés sont ceux des pompiers, quand ils portent secours aux personnes notamment, et pour la maintenance du Prieuré et du site.

Un chantier expérimental

Lessivée et érodée par les orages, cette piste était impraticable pour les véhicules et dangereuse pour les randonneurs.

Le chantier a dû répondre à plusieurs impératifs. D'abord, s'intégrer au mieux dans le paysage en respectant le site classé. Mais aussi traiter de fortes pentes, qui, selon les tronçons peuvent atteindre 28%, de façon à éviter l'arrachement de la bande de circulation par le ruissellement.

C'est l'usage d'un liant hydraulique qui a été retenu. Il agglomère les matériaux issus du site lui-même, ce qui fait que les couleurs du revêtement s'harmonisent parfaitement avec l'environnement.

Si la technique est bien connue, elle n'avait jamais été utilisée sur des zones à tels dénivelés. Aussi, une veille particulière sera portée à l'évolution de la piste.

Ces travaux d'un montant de 150 000€ ont été financés à parité par le Conseil Départemental et par la Communauté du Pays d'Aix. L'entreprise GUIRAMAND les a réalisés sous maîtrise d'œuvre de l'Office National des Forêts.

AVANT



APRES

